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・
ア
ン
パ
ン
マ
ン
図
書
館（
永
野
）

　
耐
震
は
で
き
て
い
な
い
が
何
と
か
使

え
な
い
か
。
市
民
が
コ
ー
ヒ
ー
を
出
す

な
ど
の
取
り
組
み
を
し
、
や
る
気
が
あ

る
人
も
い
る
。

・
別
府
峡
温
泉
（
岡
ノ
内
）

　
こ
れ
ま
で
と
同
じ
よ
う
な
、
本
市
だ

け
の
考
え
で
は
存
続
が
難
し
い
。
大
手

の
ア
ウ
ト
ド
ア
店
な
ど
に
出
資
し
て
県

外
の
若
い
人
に
来
て
も
ら
え
る
よ
う
な

施
設
運
営
の
検
討
を
。

・
ま
ち
の
魅
力
づ
く
り
（
加
茂
）

　
朝
ド
ラ
「
あ
ん
ぱ
ん
」
関
連
の
曲
な

ど
、
香
美
市
で
流
す
歌
が
あ
れ
ば
よ
い
。

・
観
光
客
対
策
（
新
田
）

　
土
佐
山
田
駅
の
コ
イ
ン
ロ
ッ
カ
ー
だ

け
で
は
数
が
少
な
い
。
駅
近
く
の
自
転

車
置
き
場
へ
の
増
設
は
検
討
で
き
な
い

か
。

議会報告会

・意見交換会を実施しました
　令和６年11月９日（土）、16日（土）、17日（日）に開催された議会報告会では、のべ33人の方
に参加いただきました。
　報告内容は令和５年度決算、朝ドラ「あんぱん」関連事業や主な事業についてでした。
　会場での声と意見の一部を掲載します。

・
エ
ア
コ
ン
の
設
置（
ふ
ら
っ
と
）

　
災
害
時
の
避
難
場
所
で
も
あ
る
学
校

の
体
育
館
に
エ
ア
コ
ン
の
設
置
を
。

・
環
境
整
備
（
永
野
）

　
ア
ン
パ
ン
マ
ン
ミ
ュ
ー
ジ
ア
ム
周
辺

施
設
、
や
な
せ
先
生
の
墓
碑
「
手
の
ひ

ら
を
太
陽
に
」
の
詩
碑
な
ど
、
関
連
施

設
の
草
刈
り
や
塗
り
替
え
、
安
全
整
備

を
。

・
渋
滞
対
策
（
加
茂
）

　
国
道
１
９
５
号
の
神
母
ノ
木
か
ら
バ

リ
ュ
ー
か
が
み
の
辺
り
は
、
今
で
も
か

な
り
渋
滞
し
て
い
る
。
今
後
、
観
光
客

増
加
が
見
込
ま
れ
る
た
め
対
応
を
。

・
イ
ノ
シ
シ
駆
除(

加
茂)

　
わ
な
を
仕
掛
け
て
い
る
と
こ
ろ
に
は

犬
を
放
せ
な
い
。
被
害
の
続
く
と
こ
ろ

は
一
旦
撤
収
し
て
も
ら
っ
て
、
猟
友
会

に
駆
除
し
て
も
ら
い
た
い
。

・
井
戸
の
水
質
検
査
（
加
茂
）

　
防
災
井
戸
の
水
質
検
査
を
無
料
に
で

き
な
い
か
。

香
美
市
を
元
気
に
し
た
い
！

対
策
を
お
願
い
し
た
い
！
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議会報告会

令和6年度  第16回 議会報告会

・
土
佐
山
田
町
の
住
所
表
記

（
ふ
ら
っ
と
・
秦
山
）

　
番
地
だ
け
で
は
分
か
り
に
く
い
。
街

区
表
示
を
。

・
土
佐
山
田
駅
の
整
備
（
秦
山
）

　
観
光
客
が
増
え
る
中
で
早
急
な
エ
レ

ベ
ー
タ
ー
設
置
が
必
要
。

　
ア
ン
パ
ン
マ
ン
列
車
を
１
番
ホ
ー
ム

に
限
定
す
れ
ば
よ
い
の
で
は
。

・
風
力
発
電
計
画
（
永
野
）

　
阿
南
市
の
業
者
が
関
西
電
力
の
協
力

で
、
鉢
ヶ
森
か
ら
高
坂
山
稜
線
上
に
高

さ
１
８
０
㍍
の
風
車
を
建
て
る
計
画
の

説
明
会
が
あ
っ
た
。
水
源
の
山
で
あ
り
、

心
配
が
あ
る
。

・
ザ
シ
ッ
ク
ス
ダ
イ
ア
リ
ー
か
ほ
く
ホ

テ
ル
ア
ン
ド
リ
ゾ
ー
ト

（
永
野
・
新
田
）

　
レ
ス
ト
ラ
ン
や
浴
場
を
、
地
元
住
民

も
利
用
で
き
る
よ
う
、
指
定
管
理
契
約

の
条
件
と
し
て
ほ
し
い
。

・
韮
生
の
里
駐
車
場
（
新
田
）

　
令
和
6
年
は
３
件
の
接
触
事
故
が
起

き
て
い
る
。
早
急
な
安
全
対
策
を
。

・
行
政
に
意
見
を
伝
え
る
場
を

（
加
茂
）

　
意
見
箱
に
投
書
す
れ
ば
、
担
当

課
に
つ
な
が
り
、
回
答
を
求
め
ら

れ
れ
ば
、
記
載
さ
れ
た
住
所
氏
名

に
お
答
え
し
て
い
ま
す
。

（
総
務
課
）

・
害
獣
捕
獲
許
可
の
有
効
期
限
を

延
ば
せ
な
い
か
（
秦
山
）

　
捕
獲
許
可
は
90
日
が
基
本
で
す
。

班
に
所
属
す
れ
ば
、
班
長
が
代
表

し
て
事
務
手
続
を
行
う
の
で
、
手

間
が
少
し
省
け
ま
す
。（
農
林
課
）

開催日 会　　　　場 参加者数 担当班

11月  9日
秦山ふれあいセンター、新田コミュニティセンター １２人 １班
加茂公民館、永野コミュニティセンター ９人 ３班

11月16日 岡ノ内集会所 ９人 ２班
11月17日 ふらっと中町 ３人 ２班

　◇  QRコードで本会議の録画が見られるようになって良かったです。
　◇  同じ日程で開催せず、分けてやればもっと人が集まると思う。
　◇  秋祭り、ゆずの収穫等と重なる時期は避けてほしい。
　◇  次回も参加してみたいと思います。
　◇  市と議会の二本立ての懇談が必要なのではないか。

　ご意見ありがとうございました。今回いただいた意見を、次回の議会報告会に生か
していきたいと思います。次回は５月に開催予定です。居住地域に限らず、参加しや
すい会場にお越しください。

アンケートより

さ
ん
れ
い 

さ
ん
ち
ゃ
ん

や
な
せ
た
か
し

ア
ン
ケ
ー
ト
等
へ
の
答
え

開催した
会場
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物部森林組合へ視察研修に行ってきました
令和6年11月22日　森林・林業・林産業活性化推進香美市議会議員連盟

　香美市には豊かな森林が広がっています（森林率87%、うち人工林71%）。美しい景観をつくり、命の
水の源となり、物部川にそそぎ込んだ水は、農業・漁業・生活用水等、幅広く活用されています。二酸
化炭素を吸収し、酸素を生み出すのも森林です。切り出された木材は、住宅・木製品・燃料として、私
たちの暮らしに役立ちます。その森林を守り育てているのが森林組合です。本市には香美森林組合（香
北町）と物部森林組合（物部町）があり、今回は物部森林組合とストックヤードを訪問しました。

　ストックヤードに移動し、伐採された木材の種類や加工の
様子も詳しく見せていただきました。
　市議会は昨年３月「林業・木材産業の活性化対策の推進を
求める意見書」を全会一致で可決しています。今回の視察研
修で本市の森林を大切に守り育てていく必要性を改めて感じ
ました。

　物部森林組合代表理事専務、宗石高広
から現状を伺いました。２千本植林して
も、鹿による食害に悩まされ、フェン
スでは越えられるため、現在はチューブ
を苗木１本１本にかぶせているそうです。
また、安全に配慮して、職員を１人で現
場に行かせないことや、林業大学卒業生
も含め、若くてやる気のある人を採用し
育てていることも分かりました。

物部森林組合と意見交換

ストックヤード見学

視  察  研  修


